
　

新
年
明
け
ま
し
て

お
め
で
と
う
ご
ざ
い
ま
す　

　

皆
様
に
お
か
れ
ま
し
て
は
輝
か
し
い
新
年
を
お
迎
え
に

な
っ
た
こ
と
と
お
慶
び
申
し
上
げ
ま
す
。
日
頃
よ
り

〝
内
藤
み
つ
お
〞の
活
動
に
対
し
ま
し
て
、ご
支
援
ご
協
力

を
賜
り
心
よ
り
感
謝
申
し
上
げ
ま
す

　

市
議
会
に
送
り
出
し
て
い
た
だ
い
て
以
降
の
約
八
年
間
、

市
民
目
線
、
働
く
も
の
の
立
場
を
第
一
義
と
し
て
、

皆
様
の
声
を
市
政
に
反
映
す
る
た
め
に
『
思
い
や
り
と

行
動
力
』
を
指
針
に
活
動
し
て
ま
い
り
ま
し
た
。

　

こ
の
一
月
発
行
の
特
別
号
で
は
、
市
議
会
議
員
二
期

目
の
活
動
を
中
心
に
定
例
議
会
で
の
質
問
項
目
や
、

先
進
事
例
の
視
察
内
容
及
び
こ
の
間
の
改
善
事
例
等
を

報
告
さ
せ
て
い
た
だ
き
ま
す
。

　

本
年
は
議
員
任
期
四
年
間
の
最
終
年
と
な
り
ま
す
が
、

今
一
度
初
心
に
立
ち
返
り
、
将
来
課
題
や
全
体
最
適
の

視
点
を
踏
ま
え
『
狭
山
市
の
魅
力
と
活
気
の
追
求
』
を

キ
ー
ワ
ー
ド
に
、
少
子
高
齢
化
や
人
口
減
少
に
歯
止
め

を
か
け
る
対
策
を
重
点
に
掲
げ
、
狭
山
市
が
将
来
に

わ
た
り
健
全
に
発
展
し
て
い
く
よ
う
全
力
で
取
り

組
ん
で
ま
い
り
ま
す
。
引
き
続
き
の
ご
支
援
ご
協
力
を

よ
ろ
し
く
お
願
い
致
し
ま
す
。

　

本
年
が
皆
様
に
と
っ
て
幸
多
き
年
に
な
り
ま
す
こ
と

を
心
よ
り
ご
祈
念
申
し
上
げ
、
年
頭
の
ご
挨
拶
と

さ
せ
て
い
た
だ
き
ま
す
。

　
　
　
　
　
　

狭
山
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議
会
議
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年度
役職 平成27年 平成28年 平成29年 平成30年

議　会 副議長

常任委員会 文教厚生委員会
『委員長』

文教厚生委員会
『委員』

文教厚生委員会
『委員』

文教厚生委員会
『委員』

議会運営委員会 『委員』 『委員』 『副委員長』 『委員』

広域飯能斎場
組合議会

議会運営委員会
『副委員長』 副議長 副議長

その他

交通安全対策協議会
『委員』

交通安全対策協議会
『委員』

交通安全対策協議会
『常任委員』

交通安全対策協議会
『常任委員』

広報委員会
『委員』

議員倶楽部
『副会長』

議員倶楽部
『幹事』

会　派

年度
定例会 平成27年 平成28年 平成29年 平成30年

３月議会
（第一回）

指定管理者制度の
適正な管理

保育所・学童保育室の
拡大・充実

１歳から３歳までの
保育を行う

地域型（小規模）
保育事業所の増設

人口減少対策としての
出生数の向上

指定管理者の
チェック体制の強化

延長保育と休日保育の
拡大・充実

若い世代が魅力を
感じる地域づくり

幹線道路の整備促進 仕事と子育ての
両立支援の強化 学校給食において

アレルギー対応食の
誤配膳防止の徹底

企業誘致のための
環境整備

都市計画道路の
整備促進

婚姻数向上に向けた
施策の強化

安全安心な
まちづくりの推進

６月議会
（第二回）

避難場所施設の
生活環境の充実 『更なる環境対策車への更

新と普及を促進する決議』

● 地球環境問題への取り
組みやCO2削減の見地
から、燃料電池車など
環境対策車の普及を促
進すること。等

介護保険制度の維持に
向けた施策の強化

保育所の定員拡大で
待機児童の解消

災害時要援護者
避難支援事業の促進

介護保険制度の
周知の強化

子ども医療費支給事業を
18歳まで拡大

人口減少対策を検討する
組織の設置

自転車乗車における
教育・指導の強化

健康寿命延伸に向けた
運動習慣の向上

交流人口増加に向けた
魅力づくりの強化

交通事故防止に向け
ゾーン30の拡大

がん検診受診率向上の
ための施策強化

９月議会
（第三回）

各種選挙の
期日前投票場所の拡大

民生委員・児童委員の
欠員解消 行財政改革の更なる推進 公共施設の総合的かつ

計画的な維持管理

投票済証の有効活用 医療費削減のための
がん検診受診率向上

行財政改革と並行した
職員の資質向上

公共施設の長寿命化を
行う判断基準

市内企業・事業所の
雇用拡大・促進

学童保育室の
学校敷地内設置

職員の適正な
定員管理の推進

長期的な視点で
公共施設の配置を適正化

既存企業の事業拡大や
拡張の支援強化 学童保育室の環境整備 人口減少に柔軟に

対応した職員数の維持
施設整備費の

財政負担の軽減と平準化

12月議会
（第四回）

職員の時間外勤務時間の
平準化及び削減

狭山市駅西口の
再開発に伴い

旧中央公民館跡地の
有効活用

狭山市環境基本計画の
着実な推進

職員の業務分担や
仕事量の適正化

環境問題に取り組む
団体との連携強化

市役所の休日窓口の拡大 高齢者人口の増加に伴い
介護等の相談窓口となる
「地域包括支援センター」

の充実・増設

環境問題に取り組む
団体への支援強化

入間川地区センターの
開設時間の延長

環境問題に対する
市民意識の向上

新政みらい『代表』（会派人数2名）　平成27年５月～現在

※ 平成28年6月議会から平成29年3月議会までは、副議長就任に
伴い一般質問が出来ないことから、副議長としての提案や『文
教厚生委員会』での質問及び提言内容を記載しました。

今後の議会においても
積極的に提言して参ります

狭山市議会委員会等の役職 2期目の実績

一般質問提言内容 2期目の実績
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● 大雨、大雪、竜巻等多様な自然災害を想定し、実
践的な総合防災訓練の実施
● 避難場所施設の生活環境の充実及び、災害時要援
護者避難支援事業の促進
● 子どもを地域で見守る体制の強化
● 学校給食においてアレルギ一対応食の誤配膳防止
の徹底
● 自転車乗車時の交通安全教育の実施と指導強化
● 交通事故防止に向けた“ゾーン30”の拡大
● がん検診受診率の向上による病気の早期発見で、
負担の軽減と医療費の抑制

● 環境問題に取り組む団体との連携及び、支援の強化
● CO2削減の見地から、燃料電池車など環境対策車
の普及促進

● ゴミの減量と生ごみの更なる資源化及び、リサイ
クルの強化で循環型社会の早期形成
● 再生可能エネルギーの普及促進と温室効果ガスの
削減
● 省エネ型機器への早期転換と省エネ意識の向上で、
環境負荷の低減と経費の削減
● 生物多様性の保全として外来生物の駆除と侵入防止

● 旧入間小中学校跡地の活用で入曽駅周辺整備の早
期実現

● 幹線道路及び、都市計画道路の整備促進
● 雇用の拡大に向けた企業誘致の促進及び、既存企
業の拡大支援策の強化

● 元気な健康高齢社会を作るために、既存の健康福
祉施設の総合的な活用

● 旧中央公民館跡地の有効活用で中心市街地の活性化
● 狭山茶、里芋などの農産物の更なるブランド化に
向けての推進強化

● 保育所定員の拡大及び、延長保育と休日保育の拡大

● 学重保育室の定員拡大及び、環境整備

● 仕事と子育ての両立支援の強化と子育て世代への
支援充実

● 子ども医療費支給事業を18歳まで拡大

● 婚姻数向上を図るための施策の強化

● 小中学校の教育環境の充実を図るための規模と配
置の適正化

● 健康寿命延伸に向けた運動習慣の向上

● アスリート育成のための指導者の招聘と環境の充実

安全で安心して暮らせる街づくり

緑豊かな環境づくり

４つの政策を基に行った意見・提言 2期目の実績

心豊かな人づくり

魅力ある都市づくり

◀さやま大茶会

◀生ごみ堆肥化
　施設視察見学

彩の国郷土かるた　
狭山市大会▶

防犯キャンペーン▶ ◀青少年健全育成
　稲作体験

◀総合防災訓練

狭山新茶と
花いっぱいまつり▶

入間川　　　
七夕まつり▶
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行 政 視 察
●会派「新政みらい」

日　　程 視察先 視察内容

平成27年 10月6日～8日 愛知県

豊川市 企業誘致活動について

岡崎市 ご当地 Wi-Fi と観光アプリ「岡さぽ！」について

半田市 総合型地域スポーツクラブと施設について

平成28年

2月1日～3日

兵庫県 西宮市 空き家対策及び利活用について

静岡県 湖西市 家庭ごみのふれあい収集について

愛知県 蒲郡市 いきいき市民健康づくり事業について

11月8日～10日
島根県

益田市 消防団サポーター制度及び自習支援事業について

出雲市 Ｉ（アイ）ターン女性支援事業について

広島県 広島市 広島市立まんが図書館について

●議会運営委員会
日　　程 視察先 視察内容

平成27年 11月10日
群馬県 桐生市 議会情報発信推進事業、議会の日程について

栃木県 大田原市 ICTを利用した議会運営への取り組み

平成29年
10月30日～31日 三重県

四日市市 議会改革
「議員提案による条例制定・改正」について

鳥羽市 議会改革
「ICTを活用した議会運営等の取り組み」について

11月21日 埼玉県 所沢市 議会運営におけるICTの活用について

※平成28年、30年は行政視察、未実施。

●常任委員会「文教厚生委員会」
日　　程 視察先 視察内容

平成27年 10月29日～30日 山口県
宇部市 はつらつポイント制度について

周南町 もやいネットセンター推進事業について

平成28年 10月26日～27日
神奈川県 横浜市 保育コンシェルジュ・横浜型小中一貫教育について

静岡県 静岡市 里親制度・里親家庭支援センターについて

平成29年 10月24日～25日
石川県 かほく市 学校施設の複合化とスポーツ振興について

富山県 富山市 まちなか総合ケアセンターについて

平成30年 10月9日～10日 新潟県
見附市 「スマートウェルネスみつけ」について

十日町市 複合化施設・十日町小学校について

各地域での取り組みや施設等を視察・意見交換を
行い、議会での質問や提言等に反映してきました。
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総件数180件（平成26年11月～平成30年10月）
環 境 問 題 ごみ、公害、臭気、騒音、雨水 23件

教 育 問 題 幼稚園、小中学校、社会教育 17件

福 祉 問 題 高齢者、障がい者、地域の見守り 14件

下 水 道 問 題 水道管、下水道配備、汚染 5件

住 宅 問 題 土地、建物、近隣トラブル 2件

道路・交通問題 歩道、通学路、信号、カーブミラー 59件

公 園 問 題 遊具、植栽、休憩場 11件

保 育 所 問 題 待機児童、休日保育、預かり保育 4件

医 療 問 題 救急対応、予防接種、妊産婦医療 2件

そ の 他 ペット等のトラブル、自治体関係など 43件

合 計 180件

市民相談件数

活動写真（抜粋）

議会活動報告
朝ビラ（狭山市駅） 

防犯キャンペーン

さやま子どもフェスタ

奥富かかし祭

総合防災訓練

チャリティリレー

国民保護実動訓練

交通安全運動出陣式

市長への予算要望

あじさい祭

地区敬老会

不具合か所の現地確認

市民からの相談を受ける
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地域の困りごと改善報告
狭山台南保育所横の道路と駐車場の段差（狭山台地区）
道路と駐車場の境界部分がえぐれた状態で段差が生じており、歩行者や自転車の通行に支障があり危険との声を行政に打上
げ、道路の修繕につなげることができました。

昭代橋北側の路肩整備（柏原地区）
この場所を自転車で通行している方から、車道と路肩の段差にタイヤを取られ転倒する恐れがあり、危険との声を行政に打
ち上げ、路肩の舗装とポールコーンの設置につなげられました。

通学路横安全柵改修（入間川地区）
通学路途中の安全柵の幅が広いため、児童が車道を歩き
危険との声を行政に届け、歩道が確保できるよう柵を改
修しました。

陥没道路補修（柏原地区）
道路が部分的に陥没し、車両の通行に支障があり振動も
激しいとの声を行政に届け、速やかに舗装整備を実施し
ました。

柏原地内道路の段差および陥没、ひび割れ（柏原地区）
通行車両等の影響で生じた道路の段差や陥没、ひび割れ等が原因で発生する騒音、振動で生活環境が悪くなったとの声を行
政に打上げ、道路の再舗装につなげられました。

カーブミラーの設置、対向車注意の道路標示（柏原地区）
路地から狭山工業団地内の道路と合流する際に、お互いの車が見えにくく出会い頭に衝突する危険があるとの声がありまし
た。行政に打ち上げ、ミラーの設置と注意喚起の道路標示につなげられました。

before

before

before

before

after

after

after

after
別角度から

別角度から

改
善 

そ
の

１

改
善 

そ
の

２

改
善 

そ
の

４

改
善 

そ
の

３

改
善 

そ
の

５

改
善 

そ
の

６

before beforeafter after
道路が陥没

before

before

before

before

after

after

after

after

拡大写真
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before beforeafter after

引き続き困りごとの解決に取り組んで参ります！皆様からの声をお聞かせください！

植裁のはみ出し（柏原地区）
柏原地区の歩道において植栽のはみ出しが著しく、通行者の妨げになるとともに枝葉が腕や顔に接触し危険との声を行政に
打ち上げ、剪定を実施しました。

橋の崩れ改修（柏原地区）
台風の豪雨の影響によって柏原地区の用水にかかる橋の一部が損壊しているとの声をいただき、このままでは歩行者が足を
踏み外す危険や、柵を支える土台から崩落する危険性も高いことから、行政に伝え早急に対応しました。

ふれあい緑地（公園）の樹木伐採・剪定（東三ツ木地区）
緑地の樹木が生い茂っているとの声をいただき、安全上の不安解消やゴミの不法投棄防止のために樹木を伐採・剪定するこ
とを行政に伝え対応しました。

停車抑止エリアの整備（柏原地区）
柏原地区の公民館出入り口において、渋滞発生時の停車車両が妨げとなり二次的な渋滞が発生しており、近隣交差点まで渋
滞が拡散していました。停止抑止エリアを整備することで渋滞緩和ができることを行政に打ち上げ、停車抑止エリアの整備
につなげられました。

浸透マスの設置（柏原地区）
豪雨の影響によって柏原地区の道路が冠水してしまい、通行が困難との声を行政に打ち上げ、浸透マスの設置につなげられ
ました。

改
善 

そ
の

７

改
善 

そ
の

９

改
善 

そ
の

11

改
善 

そ
の

８

改
善 
そ
の

10

before beforeafter after

before

before

before

before

after

after

after

after

before after

樹木が生い茂り見通し
が悪く公園内が暗いた
め、犯罪を誘発する危
険性やゴミの不法投棄
の心配がありました。

樹木を適正に伐採・剪
定することで、見通し
が良くなり公園内も明
るくなりました。

別角度から

別角度から

別角度から

別角度から
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ゴミ減量の取り組みについて
狭山市清掃行政の概要（平成29年度実績）

年間清掃費用  約24億円 ゴミの総量  年間41,548トン 燃やすゴミの３成分

● 一般会計予算（約426億円）に
　占める割合：5.6％
●一人あたり：15,710円
●一世帯あたり：35,005円

★ 狭山市のゴミの73.7％（約３万トン／年）が燃やすゴミとして焼却処分されており、
　水分が約51％も含まれています。※ゴミを捨てるときに重たいのは水分だったのか！
★特に「野菜くずや、食べ残しなど」の生ゴミは多くの水分を含んでいます。

「家庭から排出される生ゴミを減らすことで、狭山市のゴミが大きく減量出来るのでは？」と考え、
平成25年７月から実態調査を自ら実施し、生ゴミの減量に取り組みました。

●家族構成：妻、長男（28歳）、長女（24歳）…ごく一般的な４人家族です。
●内藤家の生ゴミの排出量（平成27年１月～平成29年12月までの３か年の排出実態）
　3年間合計：428.8キログラム　年間平均：約143キログラム　月平均：11.9キログラム

● 取り組み結果：平成25年７月から、毎日発生する生ごみを、ほぼ３日ごとに自
宅の花壇にスコップで穴を掘って埋めることで堆肥化を進めた結果…
　年間約140キログラムの生ゴミの減量に成功しました。（現在も継続中です）

①生ゴミリサイクル事業……アパートやマンションの方でも参加できます。
　・専用バケツに生ゴミを入れて、週１回の回収日に集積場に出します。
　・専用バケツの購入費は2,450円ですが、狭山市が1,400円補助しますので、実質負担は1,050円です。

②ダンボールで生ゴミの堆肥化……出来た堆肥は、家庭菜園やプランターの肥料に利用できます。
　・ みかん箱程度のダンボール箱に「もみ殻燻炭」「ピートモス」「ぬか」を混ぜたものに生ゴミを投入します。

③コンポスターで生ゴミの堆肥化……一度にたくさんの生ゴミが投入出来ますが、畑や大き目の庭が必要です。
　・専用の処理容器を庭や畑に設置して、生ゴミを堆肥化します。　　
　・購入金額の５分の３を補助します。（限度額は４千円、１世帯につき２台まで）

皆さんも、生ゴミの排出抑制に取り組み、清掃費用の削減に取り組みませんか。
野菜くず等は、水切りと乾燥だけでも減量の効果があります。

● 燃やすゴミ：30,639トン
　　　　　　　（総量の73.7％）
●一日あたり：約114トン
●一人一日あたり：約749グラム

● 水　分：51.1％
●可燃物：42.5％
●不燃物：6.4％（灰含む）

平成28年 平成29年
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11.711.711.7

（キログラム）（キログラム）（キログラム）

8.08.08.0 9.19.19.1
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11.311.311.3
9.49.49.4

15.715.715.715.315.315.3

9.19.19.1
11.311.311.3 11.811.811.8

12.812.812.8 11.511.511.5 11.311.311.3
8.18.18.1 7.87.87.8

9.79.79.7 10.410.410.4
13.713.713.7

23.223.223.2

10.110.110.1
12.112.112.1 11.811.811.8

17.117.117.1

そこで

狭山市で取り組んでいる生ゴミの減量施策 ……詳しくは内藤までお問い合わせください。

内藤家のゴミ減量大作戦 第2期

内藤家の生ゴミ減量実績（直近２か年）



内藤みつお 活動の歩み 9

入曽駅周辺整備事業の進捗状況について
入曽駅周辺地区の整備は長年の懸案事項でしたが、新たな基本計画が策定されましたので概要についてお知
らせします。

◆施設の整備計画（案）
1  駅前広場（東口・西口）
駅前広場を整備し、利用者の安全性と利便性
の向上を図ります。

2  区画道路
駅前広場や駅までのアクセス道路を整備・改
修し、交通機能の充実を図り安全性を向上さ
せます。

3  東西自由通路
東口と西口の駅前広場を結ぶ、バリアフリー
化された通路を整備し、まちの利便性と回遊
性を高めます。

4  橋上駅舎
東西自由通路の整備とともに、入曽駅舎を橋
上化し、誰もが使いやすい駅機能の整備を行
います。

5  民間施設
入間小学校跡地に民間活力を生かして新たな
機能を導入し、駅周辺の活性化を図ります。

【完成予想図】

入曽駅周辺整備事業については“狭山市の魅力と活気の追求”に加えて“安全な街づくり”の視点で
意見提言してまいります。
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平成29年度 決算概要
【一般会計】
●歳　入：約445億9,398万円（前年度比－3.19%） ◆差 引 額：約20億2,538万円（形式的な歳入－歳出）
●歳　出：約425億6,860万円（前年度比－4.51％） ◆単年度収支： 約5億8,335万円（繰越金を含まない収支）
　平成29年度の形式収支は約20億円の黒字となり、繰越金を除
いた単年度収支も約5.8億円の黒字となりました。（平成28年度か
ら２年連続）

　黒字の継続は、歳入総額が減少傾向(前年度比－3.19％)にある
中で評価できるものであり、加えて、前年度の黒字額約3.3億円
を約5.8億円まで増額したことは、今後の各種施策の財源確保に
つながると考えています。29年度決算概要　近隣５市との財政指標比較（４か年）

年度 狭山市 所沢市 入間市 飯能市 日高市 川越市 財政用語・指標の説明

財政力指数

29 0.898 0.966 0.930 0.785 0.875 0.970 【財政の豊かさ指数】
財政力の強弱を示す指標（3か年平均）
【指標の説明】
「1」を越えると交付税の不交付団体（単年度）

28 0.895 0.963 0.926 0.789 0.862 0.965
27 0.903 0.957 0.922 0.789 0.858 0.960
26 0.902 0.953 0.922 0.787 0.852 0.955

経常収支比率

29 91.9％ 94.9％ 95.7% 94.3% 94.6% 97.0% 【固定経費の割合】
使い道が決まっている経費の割合
【指標の説明】
数字が大きいと財政が硬直化する

28 91.9% 96.0% 97.2% 94.8% 94.6% 95.7%
27 91.1% 92.2% 92.1% 91.8% 91.0% 93.1%
26 92.4% 94.5% 91.8% 92.2% 93.6% 94.2%

実質収支比率

29 7.3% 6.4% 3.9% 7.3% 7.1% 7.8% 【実質収支の財政規模に対する割合】
歳入歳出の実質的な収支の差
【指標の説明】
数字が大きいほど黒字が多い

28 5.4% 5.2% 3.0% 3.4% 7.8% 5.7%
27 4.1% 7.4% 5.1% 4.6% 7.4% 8.0%
26 7.1% 6.2% 4.4% 8.2% 7.8% 8.4%

市民一人あたりの
地方債残高

29 ¥256,765 ¥167,242 ¥216,624 ¥417,517 ¥302,486 ¥292,750
【指標の説明】
金額が少ないほど良いが
人口増減に左右される「借金」

28 ¥259,099 ¥170,276 ¥217,200 ¥386,119 ¥291,826 ¥285,943
27 ¥255,230 ¥166,739 ¥218,492 ¥366,615 ¥275,949 ¥280,499
26 ¥250,565 ¥166,704 ¥216,004 ¥353,066 ¥254,279 ¥279,285

ラスパイレス
指数

29 101.5 101.4 102.2 98.4 97.3 102.1 ※国家公務員を100とした時の給与水準
【指標の説明】
100以下であれば市職員の給与の方が
国家公務員より低い

28 101.4 101.3 102.6 98.4 97.4 102.6
27 100.6 101.8 102.1 97.9 96.7 102.1
26 101.0 101.6 101.8 97.5 97.1 101.5

内藤みつお議会報告
平成30年 第4回（12月議会）定例会一般質問

（質疑抜粋）

12月の狭山市定例議会での
一般質問内容を抜粋してご
報告させていただきます。

「健全な財政を維持
していくこと」に
ついて

狭山市が将来にわたり、健全に発展していくためには、健全な財政を維持して行く事がと
ても重要であるが、益々の少子高齢化の進行、人口減少に伴う労働力人口の減少、そして
不安定な社会情勢など、税収の低下が心配されている。今後、市民が安定し、安全で安心
してこの狭山市で暮らし続けるために、財政の健全化の維持について、質問を行った。

質問

質問

質問

答弁

答弁

答弁

【総合政策部長】

【総合政策部長】

【市長】

平成25年度は66.54％であったが、平成26年度以降は約60％を
推移している。現在の市税収入は増加傾向にあるものの、今後
は生産年齢人口の減少などで税収の低下が見込まれる。

歳入では、景気の動向や生産年齢人口の減少等で市税収入の変動が予
測され、歳出では、高齢化の進行による社会保障関連経費の増加や、
公共施設及びインフラ施設等の維持管理経費の増加が予測される。

社会保障関連経費など歳出の増加が予想される中、大幅な税収増に期待が持てな
い現状においては、財政状況の将来を見据え、適確な収支を見込むとともに整合
を図り、計画に基づき各種施策を着実に実施していく必要があると考えている。

市税を中心とする自主財源比率の
推移と今後の見込みは？

健全な収支バランスを阻害する要
因は？

今後の狭山市の財政の健全化を考
える上で重要視する項目は？
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市政の歩み  平成26年～平成30年（抜粋）

平成26年（2014年）

平成28年（2016年）

平成27年（2015年）

平成29年（2017年）

平成30年（2018年）

市制施行60周年記念式典

東中学校閉校式

“小谷野”新市長誕生

“入間川サイクルフェスタ”開催

“総合防災訓練”開催

“狭山市ウォークラリー”開催

夏季オリンピック激励会

女性消防団誕生

“国民保護実動訓練”開催

“届け出挙式”挙行

狭山市総合窓口オープン

“NHK杯ボウリング選手権大会”開催

新“堀兼学校給食センター”オープン

新狭山公民館リニューアルオープン

“狭山市特別顕彰”贈呈

“狭山市駅加佐志線”開通

狭山お茶大使の活躍

へら鮒釣場「前山の池」オープン

狭山石心会病院オープン

“狭山市駅上諏訪線”開通



お気軽にご意見・ご要望をお寄せください

本田技研労働組合 埼玉支部
〒350－1384
埼玉県狭山市新狭山1－10－1

TEL：04－2953－3235思いやりと行動力
魅力と活気の追求
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内藤みつおの
一般質問が
視聴できます!

内藤みつお フェイスブック開設！

ログイン  → 検索 内藤 みつお  

http://m-naito.webnode.jp/

m-naito@honda-roso.or.jp

ホームページ URL

メールアドレス

　 フェイスブック

●スマホはこちらから→
http://m-naito.webnode.jp/

ホームページ

狭山市議会では、議会の状況をインターネットにて録画配信をしています。
議案の審査状況から議員の一般質問等をどなたでも動画にてご覧いただ
けます。
視聴するには

スマートフォンやタブレットからは、こちらの二次元コードをご利用ください 》》

狭山市議会のインターネット録画配信中！

狭山市市議会中継

9月議会 12月議会


